

社会福祉法人 多摩同胞会

〒183:0042 東京都府中市武蔵台 1:10 TEL 042-366-0080

多摩同胞会のホームページをリニ ューアルしました。

http://www.tama-dhk.or.jp/ をぜひご覧下さい

2007年(平成19年) 10月15日発行 第64号



◀ 府中市野口市長、府中市議会高野議長 から府中市最高齢106歳のお祝いを いただきました。両隣りは100歳と 105歳。それぞれご家族もご一緒に。 (泉苑)

こちらは千代田区石川区長より 95歳のお祝いをしていただきました。▶ (かんだ連雀)

介護に関するご相談は無料ダイヤルで!

● 泉苑在宅介護支援センター

■ 0120-6540-24

老後支援24時間

● あさひ苑在宅介護支援センター

10 0120-2942-24

福祉にっこり 24 時間

- 多摩同胞会の基本指針 利用者に深い共感をもつ 地域の方々に感謝する
- 介護保険を考える25
- ホームページリニューアル!!
- 施設だより「人気もの」

複合施設として

利用者に深い共感をもつ

次号に続い

『しなやかさ」と 「たくましさ」

大使館や東京入国管理局など今まで

介護者が変わること

で幼子を抱えて生きていかなければならな事情で離れ離れとなり、言葉が不自由な中 なのです。その願いを可能にするために、 てたい』と言う思いが彼女らの切なる願い 様々な悲痛な訴えを聞きます。『日本で子 籍の方も少なくありません。異国の土地で **|ている母子世帯が生活していますが外国母子生活支援施設には様々な事情で利用** ースティでは心細さや 安心して子どもを育 入所当初は 何らかの 場に寄り添うことができました。彼女らのその後困難な状況に陥った外国人女性の立 女らと行動を共にする経験を得ました。足を踏み入れたことのない世界に、私は 外国で困難な状況にあっても希望と明るさ 会を見ることができ、日本人男性と結婚し れにより日本に入国する側の目線で日本社

「何が一番つらいですか?」の問いかけに、と考えあぐねたものでした。

を見て『私たちに何ができるんだろう…』

でうしょう さんが怖いと、デイを休いるのです。許せなかったのです。でも、こののです。許せなかったのです。でも、こののです。許せなかった。 我慢できなかったのです。許せなかったす。 思わず手を上げなた誰?』と言います。 思わず手を上げなた誰?』と言いました。 別でするいました。 のです。 許せなかったのです。 おもいました。 別でする。 はいました。 のさんが怖いと、デイを休は悩みました。 のさんが怖いと、デイを休は悩みました。 のさんが怖いと、デイを休は悩みました。 のさんが怖いと、ディを休は悩みました。 のさんが怖いと、ディを休は悩みました。 のさんが にいきないが にいきないを にいきないが にいきないが にいきないが にいきないが にいきないが にいきないが にいきないが にいきない にいきない にいきないが にいきないが にいきないが にいきないが にいきないが にいきないが にいきないが にいきないが にいきない にいきないが にんかいが にいきないが にいきない にいきない にいきないが にいきないが にいきない にいきない にいきないがい にいきない にいきない にいきないが にいきない にいきない

でもね、この頃うちの奴私の顔見てこう婚した相手ですから多少は我慢できますご主人の答えはこうでした。「好きで結

分ほどして戻ると、妻が心配そうにこう『ごめんね。今出て行くよ。』そして、10

って。」ご主人の手が震えていました。 言うんですよ。『あなた誰?もうすぐ主 さんを上手くお世話できず、 人が帰ってくるのよ-

私たち職員

ことなんですね。》読んだ誰もが涙しまを介護するってことは、介護者が変わるいました。ようやく分かりました。ボケゃない。』と。職員の皆様ありがとうござ言ってくれるのです。『あなた遅かったじ

どもと一緒に生活し 不安感はいかばかりでしょう。 今まで頼りにしていた夫と突然、 い。ましてやオ

彼女らの

子どもの養育のために言葉、 どが異なる社会に懸命に溶け込もうとする を失わず生きようとする力強さや粘り強さ

(きずな・五十嵐可南子)

理事長は夫と長男を相次いで亡くしました。都網代ホームきずな)を開設する前年に、前 泉苑を開設. 75(昭和50)年に特別養護老人ホ の保護施設を開設したときには56歳、 ました。文字通り「体験的福祉」であり、 自分が高齢者になって老人ホ り自分が母子家庭になって母子寮をつくり 946(昭和2)年に網代母子寮(現東京 (昭和35)年に現在の信愛寮の前身 したときにはフ 歳でした。 ムをつくり ム信愛 つま

法人の基本指針を

お伝えします



運動会にも参加していた前理事長(昭和50年代)

体験的福祉

中が盆地のように凹み、 とのなかった新聞紙や生ごみが畳から! m以上堆積していました。 んのお城の中は、 2年余りかけてやっと辿り着いたPさ 十数年間捨てられるこ そこで猫のよう 四畳半の真ん でした。 は意外にも

爪を切って差し上げるのです。はあります。ぎゅっと手を握り 合わせていません。 やった時、 りずに生き、 とがあります。そんな方が「誰の力も借 で頑張って生きている方にお会い らかの理由で家族と分かれ、 お伺いすると、 私たち在宅介護支援センタ 私たちは語るべき言葉を持ち そして死にたい」とおっ ぎゅっと手を握り、 長い間生きていく中で何 たった一人 が地域に するこ

決して誰とも繋がりたくないと思っていされていたのです。私はこの時、彼女が

で迎え入れる客のために飲み物まで用意

に苦労して買い求めたのか、何年ぶりか

本当はつながりを もちたいの

ました。「お茶を飲みなさい」。どんなに背を丸めてPさんはニッコリと微笑み

「お茶を飲みなさい」

どんな

は意外にも「お願いしま:い切ってごみ片づけを申: します」 し出ると、 と答えたの 彼女

る時に、 ものです。 だらけの手をひろげ、その方の心と同けて、ゆっくり10本の指の爪を切り、 たことは言うまでもありません 様に尖っていた爪をやすりで丸くして お話を始めてくれたならしめた 私がその後Pさんの爪を切っ その方の心と同じ

てもらっています。 今では丸くなった爪を担当の職員に切っ 現在はあさひ苑に入所 じてい

の取り組みやケアについて紹介します。 岩本町ほほえみプラザの複合施設として

居し、趣味の音楽会や展覧会に出掛けるないとの思いから、ケアハウスいわもとに入した。長年住み慣れた千代田区を離れがた護保険のヘルパーを週に一度利用していまで、 ぎた頃、 Aさんは入院することとなりま 「病状の改善は見込めない」 入 居 1 こなりまし-ヶ月が過

> どのようなサービスを必要としているのか 知ることが出来るようにしま を確認しました。 職員の意識がまとまりました。 葛藤がありましたが、Aさんを迎えをするような体制にはありません。 もともと設備的にも職員配置上も常時介護 ステイの利用中、 ほほえみプラザとヘルパー、 トを作り、 ケアハウスに戻ってから Aさんの体の様子や、 Aさんを迎えようと Aさんの状態を まずショ 不安と

ハウスに戻ってから10日程経った頃 主治医と確認後救急車で病

> 施設であり、それぞれの事業の職員が互いほえみプラザが様々なサービスを持つ複合 介護保険のサービスも使っていたこと、ほ短期間であるとみなされていたこと、また、 思います。 力体制があったことで可能になったのだと の事業を理解し、 に戻って過ごせたのは、 Aさんのように、 共に支え合おうという協 最期のときをケア -ビスを持つ複合 つには始めから ハウス

お力添えしていきたいと思います。安心して住み続けられるように、 今後もほほえみプラザの機能を活用 少しでも

す。疲れきったご主人の顔、荒れた家の中たのです。私が、あさひ苑在職時のことでで、いきなりSさんのご主人は土下座して動けてください!」訪問した玄関先

平成12年、足を骨折し老た。

114、足を骨折し老いたSさんが 泉苑に入所しました。『これもご縁ですね。』 です…』ご主人の「言に、Sさんへの愛情 です…」ご主人の「言に、Sさんへの愛情 の強さを見た思いでした。 の強さを見た思いでした。 私は、そり1。、 とを大切にして今日も利用者と向かい合しいことか。自問自答しながらも、このこ痛みを分かち合うとは、何と何とむずかたちの力の何と小さいことか。共感する

(泉苑・高谷敦生)

私は彼

すくすく育って、大きくなーれ

お互い助け合って 子育てを

てもらいたい…センターには子育ての手 迎えが間に合わないときに代わりに行っ 習い事の送迎をして欲しい、保育園のお

助けが欲しい依頼会員さんから様々なお

供会員さんの温かい目と手があってこそ

して子育てができるまち。

大切な役割を果たしてくださる地域の提

い事業です。子どもの命を預かるという

る地域の方々のお力なくては成り立たな

り迎えをしてくださる提供会員さんは

お子さんを預かったり、

雨の日も風の日も、

る方と、

サポート

してくださる方との橋

きるよう、

子育てのサポ

トを必要とす

らセンターで活躍中の方もいらっしゃいした方、さらにお孫さんの世話もしなが

て中の方はもちろん、子育てがひと段落 子どもが大好きな市民の方々です。子育

ーは、地域の方々とは府中市ファミリー

地域の方々と助け合って子育てで

渡しをしています。

赤ちゃんをいっとき預かってもらいたい

地域の方々の感謝する

当初は地域の方々は

"もし火災になった

『認知症の方はいるのでしょ゛等々戸惑いら?゛ "救急車の出入りが多くなるの?"

とか皆様の同意を得て建築が始まりました。 地域の方々の反対も強く説明会を行い何

10周年を迎えます

声がたくさんデイサ 「こんにちはー

たり、

作ったり、

はめをはずしすぎた子

どもに厳しく叱ることも

すが、そこは子ども。すぐに慣れて楽しちも始めのうちは緊張した顔をしていまけは穏やかな表情になります。子どもた いつもは固い表情のAさんもこの日だ

お年寄りと子どもたち

行っています。 デイサービスのご利用者と一緒に活動を こどもプラザの子どもたちがやってきて こえてきます。毎月第2水曜日、 大きくそしてかわいい ービスの活動室に聞

たちを相手に一緒にゲームしたり、 自分の孫やひ孫と同じくらいの子ども

府中市武蔵台の地に前理事長が白鳥寮

した1953(昭和2)年は、府中が

ずみ

-しらとりが開設されました。開設以来平成8年2月に子ども家庭支援センタ 前に出て踊ってくださったり。そんなあなって聞いていただいています。時には い雰囲気が、

オープンル

ム設立10周年を迎

各地区4名の民生委員さんと3名のボラ 員やボランティアの方々です。 さまざまな子育て支援事業を実施してき 人に親しまれてきた事業です。 ·オープンルーム」は、多くの中でも地域の子育て支援を目

えました。今まで関わってくださった方々 ノルームであり続けたいと思います。信頼され、あたたかい雰囲気のオーラ後も変わらず地域の皆さまに愛 10年史を発行する予定

(しらとり・志村美由紀)

えてくださっているのが、 史あるオープンルー 的とした「オ

地域に根づいたオープンルーム

米ママたちのちょっとした相談を親身に 者と同じ輪の中で一緒に遊びながら、新 ンティアさんが参加してくださり、参加 ムを設立当初から支 府中市民生委 月2回、 そんな歴 され、信頼され、

(岩本町ほほえみプラザ・高橋



孫は子より可愛いといいますね

みプラザがお役に立ちたいと考えています

子どもが少なくなっている千

い疲れなのよね」とはBさん。

員や保護司など地域活動にも積極的に取 に地域とのつながりが大切ということを 、消防や防犯、刑務所の篤志面接委 いのち か じて、職員た の開催を通

や生活を預かっている立場としては、 り組むなかで、母と子やお年寄りの

協力いただきました。品物の分類や値札

うに地域を開拓しながらの施設建設でし

ティアの存在なしには開催はできませんで 付け、当日の売り子さんなど多くのボラン

に感謝する

昭和50年第3回バザー

らもメンバーとして活動しました。このよ ため、側溝を敷設してもらうなど、原野を した。雨が降ると、敷地一面が泥沼化する 人クラブの設立も率先して進めて、また自 た。武蔵台地区の自治会や老 苑の建設を目指して、バザ 実感されていました。 寄贈いただき、また当日はお客様としてご た。出品した多くは地域のみなさまからご 973(昭和48)年から信愛泉

地域を

開拓しまし

開拓しながら

出発でした。電話も、国分寺局からひきま 訪ねて、電気をひいてもらうところからの 原野であり、前理事長は知人を東京電力に 道という地番でした。周囲は鬱蒼とした 市制に移る前年で、北多摩郡府中町横街

-を開催しま-

た

ことを深く

青木志乃) (事務局·

老人ホーム信愛寮が府中市緑町の現在地緑苑の歴史は昭和35年に開設した養護 移転後は、自立短期入所サービスや地と不安で一杯だったとお聞きしています。

域懇談会・昼食会・ 運営協議会の開催、 しずつ理解 災協定を結 地域との防

明るくなった事・利用者の生活意欲が向 識を高められた事・施設内に活気が出て 上した事等いろいろなメリッ 地域と共に歩んで来た結果、 職員の意 ました。 学校行事等の地域活動へ積極的に参加し

祉行事·小 会·地域福 人会·自治 きました。 を深めて頂

地域に溶け込む 施設として

特養の信愛緑苑を併設し二つの施設を総

住宅地の中に移転したため、開設前は

と呼ぶことにしま-

うに、新施設は養護老人ホ

ムに小規模

なじみの人たちと助け合って暮らせるよ

に移転した時から始まります。老いても

開設し、ますます地域の中の施設として 平成15年には在宅介護支援センターを

これからも地域と共に歩み続ける緑苑

高橋明子

感謝の気持ちでいっぱいです。

(たっち・

チョットあずける、チョット

てつだうが合言葉

5



介護保険を考える 25





2007年8月24日(金)付の朝日新聞は、朝刊(14版)12頁にて「2006年度の介護保険利用者が2000年介護保険制度開 始以来、初めて減少した。これは2006年度4月から軽介護度者への福祉用具の貸与を制限したことなどが原因」と報 じています。

2006年4月の制度見直しは、従来の要介護1の方を含めて、要支援と区分された方に予防給付という新たな給付枠 をつくり、この区分の方は全て予防目的のサービスが給付されることになりました。利用者にとってはサービスの 使い勝手は不便になったとともに、事業者にとっても多くの制約を受け窮屈なサービス提供になりました。併せて 予防給付の報酬は月単位になりましたので、自ずと利用回数も抑えられます。そして軽介護者が多い事業者は事業 として成り立たず、閉鎖する事業者や離職するケアマネジャーやヘルパーが急増しました。

こうした背景のなかでの利用者減少であり、介護費用の減少です。

2006年4月からの新介護保険制度は急増する高齢者予備軍世代、そして2000年から軽介護度者が増え続けている 危機感から財源確保、制度持続可能を目的に見直されました。その意味では、制度見直しは目的を達成しつつある といえるかもしれません。しかし、介護保険制度への信頼感は利用者からも事業者からも働く人々からも失いつつ あります。

介護職員もホームヘルパーもワーキングプアの仲間入り。賃金の安さに加え、利用者の要望に応えられない仕事 のもどかしさ。介護を必要とする方を支え、喜んでいただきたい、安心していただきたいという素朴な願いは、「適 正な介護」に打ち消されてしまいました。介護報酬を引き上げ、介護職員やヘルパーの人件費を向上させ、誇りのも てる職業にしたいという願いは、「財源をどう確保するのか」「これ以上保険料はあげられない」という声に返す言葉 を失います。しかし6兆円を越す財源が費やされているのです。どうすればよいのでしょうか?

こんな私案はいかがでしょうか?どうぞご一緒にお考え下さい。

【試算の根拠】 上記朝日新聞による2006年度の概況

介護費用(利用者負担を含む): 6兆1,724億円

(A)

利用者数 介護予防サービス : 80.2万人 介護サービス : 410.6万人 合計 :490.6万人(B)

(両サービスの重複分を含む)

一人当たり利用額 2007年4月:14.89万円 (1ヶ月) 2006年4月:14.53万円



【試算の条件】

一人当たりの利用額 月額: 約145,000円

年額: 1,740,000円(C)

- ・介護職員(ホームヘルパー含む)人件費を 年額500万円(D)と仮定する。
- ・一人の介護職員がおおよそ3人の利用者を担当 することになり、これを基準とする。



介護職員配置	日 9時~17時(3	日勤帯のみ 9時~17時(8時間+休憩1時間)			早朝〜夜間帯を含む 7時〜19時 (12時間)			深夜を含む 24時間		
利用者介護度	利用者数		介護職員数	利用者数		介護職員数	利用者数		介護職員数	
要介護5	1	:	1	1.5	:	1	3	:	1	
要介護4	2	:	1	3	:	1	6	:	1	
要介護3	3	:	1	4.5	:	1	9	:	1	
要介護2	4	:	1	6	:	1	12	:	1	
要介護1	5	:	1	7.5	:	1	15	:	1	
要支援2	6	:	1		-			-		
亜古垤1	ρ		1			_				

【試算の結果】

介護保険制度のサービスを介護職員に限定して考えると、 6 兆1,724億円(A)/500万円(D) = 123万人 123万人の正規職員を雇用できることになります

仮に2006年度利用者数(B)のうち、重複分を除いた実人数が450万人 と推定すると、450万人 / 123万人 = 3.6人

利用者3.6人に対して1人の介護職員が担当することになります。

この試算を基準にして、介護職員1人に対する利用者数を左下の表にま とめてみました。

■人件費500万円のモデル(年額)

法定福利費源泉税 円000.008 本人支給額 4,200,000円

賞与を年間4ヶ月と仮定すると、月額合計額は約260,000円になりま す。これには、通勤・変則勤務・超過勤務・家族・夜勤等の諸手当 が含まれるので、基本給は20~22万円程度となります。

ものではなく、確保したい水準です。

正規職員の平均人件費として、500万円は決して高い

上記は、要介護度と介護時間を基準に、介護職員(ヘルパー含む)の担当基準を想定した表です。450万人の利用者 に6兆1,724億円もの費用をかけながら、ケアプランをたてるケアマネジャーも、サービスを提供するヘルパーも、 そして利用者も、それぞれの立場で不満をもっている制度は、やはり制度設計の基本から、見直す必要があります。 一人の利用者に費やされる年平均170万円もの給付費用はもっと生かされなければなりません。

そのためには 給付の基準をシンプルに誰にもわかりやすくすること、 決まりや制約でしばるのではなく、現場 で働く人々の力を信頼し、専門性を発揮できるように裁量権を与えること、その上で、利用者にかわってケアプ ランの適切化やサービスの質の向上を指導することも考えられます。

現行の調査 要介護認定 ケアプラン サービス提供という流れの下では、制度の持続のために、財源確保のた めに、「給付の適正化」を目標に、調査の適正化、認定の適正化、ケアプランの適正化、サービス提供の適正化と それぞれの段階での適正化がますます強化され、給付の抑制が進むばかりです。

そして利用者の生活は制度に合わせることになり、合わない部分は自己負担ということになります。これでは何 のための介護保険制度なのか、保険料は何のために納めているのかという制度不信を高める結果となり、人材も離 れていき、悪い循環が加速します。

直接従事する職員が専門性を発揮しつつ納得できるサービスを提供し、利用者満足が得られるような利用者本位 の制度を実現するには、利用者の立場から、働く人々の立場から提案し、議論する必要があります。

今まさに抜本的な制度の見直しが求められている介護保険制度です。

このままでは、介護の社会化や老後の安心を期待し、保険料を負担している高齢者やそのご家族は老いることの 不安、介護の負担からは解放されません。

今回はあえて思い切ったひとつの提案をいたしました。利用者の立場から、働く立場から、様々な提案をするき っかけにしていただければ幸いです。

7 6

www.tama-dhk.or.jp へよう

1,000

BREE-CO

ecenen

e de la designa de la constante de la constant

DESCRIPTION OF

Roise

THE

subtic investo

817

*1118

200

A TH

200

#TRANSMITTERS TO THE PARTY TO T

(88) 6-144-million

11/1/04

SWEETS AND THE

メニューは常に 左側に表示されます

採用情報も 職員のメッセージ等 充実しています

季刊しんあいの バックナンバーはこちらです

> 地図はわかりやすく、 印刷もできます

理事が交代でメッセージ をお送りします

法人ブログ

地図上からも施設を 検索できます

FLASH(動画)は m. 888 歴史と理念を表現 しています 私たちは家具を支援します。

PART ALTONOMIC LANDS THE PARTY IN * AND DESCRIPTION OF PERSONS ASSESSED. * STATE STATE OF THE PARTY OF T · married barried * Committee of the Parish Street, Stre Jean-Son, Constitution (March 1992)
Jean-Son (March 1994) * AND DESCRIPTION OF THE PARTY OF THE PARTY.

* ACCOUNTS NOT THE OWNER, THE PARTY NAMED IN CONTRACTOR OF THE PARTY AND TH SERVICE-CORPS

1.05 THE R. SEC.

す限り定期的にご覧下さい。

生きたホームページを作り続けます。

ぜ

の

躍動 お

一感のある)時間

理事

ら職員一人ひとりまで法人全体が参加し、

私どものホームページに完成形はありません。

APPLICATION OF THE PARTY OF THE PACERULAN THE PERSON NAMED IN 897-01 WITTER WHITTER TO BE !!

+41007-01 March Street British STATE STATE

ご存知なくても必 要な情報を簡単に 得ていただけるよ うサービスガイドを 工夫しました

施設名や事業名を

法人事務局及び各

施設からの「おし

らせ」です。クリッ

クすると詳細が表

示されます

法人ブログ(日記) の最新記事が一部 表示されます。クリ ックすると全文が 表示されます

り組みました。

の願 ました。 どなたにも簡単に必要な情報を得ていただけるようボ

タンは大きくし、文字表示も大きく変更できるように 担当者一同 いをこめて工夫を凝らしました。 他にも皆様から親しみを持っていただきたいと ボッと胸をなでおろしております。 概ね好評を得て

や「おしらせ」「季節のお便り」を定期更新し ます。 ご利用者やご家族のみなさまにはもっと身近に感 すく作成いたしました。 印刷をしても見やすく表示され じていただきたいという思いから、「法人ブログ(日記)」 報を簡単に選択していただけます。 初めての方にはサービスガイドメニュー から必要な 交通案内も分かりや

支援していることを忘れてはならないと思いました。 の仲間が共に多摩同胞会を支え、 の方々が当法人を必要としてくださっていることや多く なかなか意識しないことですが、今も昔も変わらず多く ちだということを再認識しました。日々の業務の中では 地域性、ご利用者の方々はそれぞれ個々のニー ズをお持 会が培ってきた歴史の重さや各施設が担っている役割 私たち担当者は公開間際まであれやこれやと知恵を絞 意見を出し合いました。 その作業過程で、多摩同 それぞれに「家族」

よりお礼申し上げます。 をしてくださった社団法人日本広報協会のみなさまに心 たご利用者やボランティアのみなさま、並々ならぬ尽力 なお末筆ですが、 のほどよろしくお願い申し上げます。 ・ムペー 写真撮影や寄稿を快諾してくださっ ジを創ってまいりますので、 今後も皆様のご意見を拝聴し

伊能晴美)

ルでは、「より分かりやすく見やすいホームページ」

各施設から選任された担当者が一丸となって取

ンともに全面的に刷新いたしました。 今回のリニュー

ア

法人と各施設のホームページを9月より内容とデザイ





ホッと和む「人気もの」 個性的な「人気者」や

各施設から紹介します!



みんなの大好きな 大きな木_

ると、「わ~い」「鳥さんだあ」と歓声があがり、音楽とともに、一番前 りだします。赤、黄、青・・と順番にでてくる鳥の登場を待ちわびてい 11時・・・と定時になると、その大きな木の時計から、小鳥が出てきて踊 ちもとても嬉しい時間です。ひろば て座って待っている子どもたち。10分前、5分前、いよいよ鳥がでてく める子どもたちの瞳はきらきらしていて、また会いたいな、見たいなあ のぼのとした雰囲気に包まれます。最後の鳥さんが見えなくなると: わってきます。そして、ひろばの中は、その時間、とてもあたたかいほ 各場所から集まってくる様子は、とっても可愛らしくウキウキ気分が伝 て、とっても楽しそうです。他の場所で遊んでいても、時計の音ともに に立って踊りだすみんなの姿があります。手拍子をしたりジャンプをし という思いでいっぱいです。笑顔がたくさん見られるこの時間は、私た 「ばいば~いまたね~」と手を振り、見送る姿が…。じっと時計を見つ ひろばの中央に、子どもたちに大人気の大きな木があります。10時

(ひろば担当 金子智暁 ることと思います。

られることを願い、

見守ってくれるはずです。そして、





「ひと時の音色」

顔を真っ赤にして、頭 "ポリポリ" 苦笑い。言葉数の少ない、照れ屋 な方です。 は、実は人前は苦手とのこと。あまりの緊張に演奏を間違ってしまうと や今流行りの曲など、日に日にレパートリーを増やしているTさん たりと過ごしています。ほぼ毎日練習をし、昔から親しまれている曲 をしたり歓談に花を咲かせたりなどして食後のひと時をそれぞれゆっ は、デイサービス・ショートステイなどの送迎を担当している運転手 ディオンの音色が奏でられます。そのアコーディオンを奏でているの Tさんです。ご利用者は、その音色を聴きながら目を閉じてうたた寝 岩本町のデイサービスのフロアでは、昼食を食べ終えた頃、アコー

いと思っていたら、演奏が聴こえてこなか ご利用者のAさんが「今日は、何か物寂し ある日、アコーディオンの演奏はお休みでした。すると、帰り際に

ったからですね。」と一言。 ました。 職員の癒しのときになっているのだと思い アコーディオンの音色が、今ではご利用者・ お昼のひと時、いつの間にか聴こえ始める

くれるのでしょう。 この秋は一体どんなメロディーを奏でて





















「毎日大忙し!

かいので、小さい子でも楽々持てちゃいま が、中身はポリエチレンでとても軽く柔ら ら絶大な人気を集めています。木目調です ではひときわ存在感があり、子どもたちか 大忙しなのがこの大きなブロック。 保育室 保育室では使わない日はないくらい毎日

毎回ビックリして り出していく…みんなの発想の豊かさには を借りずに自分たちの力だけでどんどん作 などと元気な声が飛び交います。大人の手 たり、ままごとのテーブルやベッドになっ のブロックは、車になったり、お城になっ バイクを造ろうよ」「えー、お家にしようよ. ってきて一番先に駆け寄り「今日はこれで たりと変幻自在。保育室に子どもたちがや 使う子によって様々な形に変えられるこ

毎日楽しみです♪ な形を作り出すか しまうほど。どん

(保育士 小川智恵





天使の歌声

「幼馴染のあの山この川~_

T様の歌声です。 どこからか素敵な歌声が聴こえてきます かんだ連雀6階フロアへ新たに入居された

笑顔で歌っていらっしゃいます。 T様は歌が大好きで、いつも歩きながら

ると、職員、ご家族、誰もがその歌声に間 間違えてしまいそうです。T様が歌い始め き惚れてしまいます。 優しい伸びのある声は、天使の歌声と聴き

アがさらに明るくなりました。今では、か んだ連雀の人気者です。 T様が入居されてから、明るかったフロ

間違いなしです。 ください。こころがほっと暖かくなること てきます。みなさまも、かんだ連雀にお越 しの折には、ぜひ天使の歌声を聴いてみて 今日も耳を澄ませばT様の歌声が聴こえ

(介護員 高橋和博



「いろいろ工夫 してます

だものね。と御利用者の声が聞こえてきます その月に合った飾り物を掛けているのです。 ー階の地域交流スペースの壁に毎月、職員が 年を重ねて外出する機会が少なくなったで '今月はお月見うさぎさんね。仲秋の名月

ります。 ることができないのよ, と話されることもあ 利用者は"なかなか季節の移ろいを肌で感じ

ことはできません。 飾り物ですので肌で季節を感じていただく

うのです。 月はどんなものにしようかと張り切ってしま いる光景をみると、職員もまた嬉しく思い、来 しかし、ご利用者の方々が喜んで会話して

て掲示しています また、施設内には「今月のこよみ」を表に-

祭りや高知のよさこい祭りの日程も記載され ています。"やっぱり 土用・立秋・十五夜はもちろん、青森のねぶた

りが多いわね。青森 8月は全国的に祭 のねぶたさんだって ちょっとした人気者 になります。緑苑の "とご利用者の話題



(介護員























「うんまい でえ~-

笑いの渦に包まれました。 があったら、いっぺん食うてみ?うんまい が、「あんたも、好きねぇ。」その場が でぇ~。」と言うと、近くにいたお年寄り につけるんや。アンタも向こうに行くこと 「やっぱり、明石のはひと味違う。ダシ

どっちがお好きですか?」と聞くと、 まって、ホームの人気者です 姿勢のYさんは、その楽しい語り口もあい り小柄ですが、「来る者拒まず。」と言う コ焼きに決まってるやろ。」と即答でした。 したことがあります。「神戸牛とタコ焼き 思えば私も、以前Yさんにこんな質問を 神戸出身の9歳、身体は他のお年寄りよ

関西弁で語るのは、「明石のタコ焼き。」

Yさんが、お馴染みのハスキーボイスの

三本貴史



癒されます

の愛くるしさです。でも、なぜこんな場所 から大人まで思わず手に取ってしまうほど てくる人達をつぶらな瞳で見つめ、子ども 玄関前の公衆電話がお決まりの場所。入 ーリードッグ(?)君」です!! しらとりの人気者と言えば、この「プレ

公衆電話でした。以来、誰も移動させず のに。」と言って、ポンッと置いたところが 薄汚れたプレーリー君。少し汚かったので ぴったりで、まるで誰かと話しているよう いつのまにか定位置に。受話器の高さにも がそれを見つけ「あ~ら、こ~んな可愛い 処分することにしたのですが、偶然S職員 ところ、プレーリー君は発見されました。 それは約半年前、倉庫の整理をしていた

寄ってきます。玄関のそばなので、緊張_ て入ってくる子ど そんな姿が人気となり、子ども達が駆け

えてくれます。 けてください。皆 さんも癒されるこ レーリー君を見つ した際は、ぜひプ し間違いなしですよー (少年指導員 しらとりにいら



の素敵なFさんがいらっしゃいます。とても 時は"うんとこどっこいしょ"と頑張って立る しっかりとされていて、車椅子へ移乗される 泉苑には9月に105歳になられた笑顔 "うんとこ

が、毎月2回程息子さんが持ってきてくださる ねぇーもうお腹|杯。]と小食なのが辛いのです て下さいます そんな頑張屋のFさんをご紹介します。 普段のお食事はペーストの為「おいしくない

の愛情をたっぷりと受け継がれたからでしょう が面会に来られます けるのに、こればつかりは仕方がありません。 **゙うなぎ¸となるとペロリと召し上がります。** 見ているだけで心暖かくほのぼのとしてき こんな素敵な家族がいらっしゃるのはFさん ご家族も毎日毎日交代で娘さんや息子さん 色々な大好物があると毎日召し上がって頂

しょう。 と乗り切って行きま うんとこどつこいしょ Fさん これからも



(介護員 美佐代)

志村美由紀



















ボランティア紹介

歌って長生き

みかんの花が咲いている 今日もカラオケサー

ク

のみなさんの元気で明るい

間町婦人会 高砂会

音階もみなさんの声が出る範 歌声が聞こえます。 囲で調整してくれます。 詞カードまで先生手づくりです。 に指導してくださいます。歌 音され器具も持ち込みで熱心 クルです。 毎回、山田先生が 丸先生のご指導のもと、毎月 テープにカラオケ曲を数曲録 |回開催されるカラオケサー 絆カラオケ愛好会は山田

られます。山田先生、これか らもカラオケサー アで来ていただいているのです。 と楽しみながら嬉しい時間を だからと言って、ボランティ すごさせていただいているの 毎回毎回 山田先生は自分もみなさん 御利用者のみなさんも本当 |楽しみに待ってお ・クル をよろ

平岡

察学校 弦間まさ 小出晨一窪田正紀 久保田摩耶子

前列左から2人目が山田先生

ボランティアの 御 協力ありがとうござい ます(敬称を省略させていただきます)

鷹野榮子

高野晴美 高橋顕一郎

高橋幸子

清野きそ子

子江口田子子 有ア 子 市石為ヤ網 川坂子子代教 東 づ子 遠藤伊代 遠藤博 遠藤みつよ 遠藤泰子 梅本紀海子 江口亜津子 海老沢信子 海老原志智美 植松八千代 鵜沢シズ 宇高美江 内堀美喜 会田久枝 代惠美 網代弘子 阿部珠峰 秋葉淑子 青木成江 池本寿子 石井宏 石井悠斗 飯塚喜亥子 五十嵐龍太 井口イマ 秋山恵美子 浅野貞子 浅見スジバー 青山幸子 赤田美恵子 赤林 一木チドリー伊藤うめ子が石原みつるが市川アイが宏い石井悠外の石黒富佐 有本陽子 今 亨 喜井 井飯 原 田中光江 田中翠 谷澤ミツ子 田部美智子 ち辰本ケイ子 田中叡子 田中久美子 田中美智子稔子 竹内範子 竹内由美子 武田敦子 竹松ふく 園田英子 薗田澄子 平艶子 高蔦米子 高鍋恵子 歌子 手塚正輝 戸井田清子 東樹クニエ 東郷美センター 土屋和子 常木和子 角田友子 角田和よだ企業ボランティア連絡会 ちよだボランティア 橋ちよ子 高橋弘子 高橋美智香 高松宣勝 鈴木良爾

林真弓 駒紀友花会 五味佑子 紺野和子 今野幸小谷文子 後藤隆子 小場いゑ子 小林久子 小雅人 河内ヒサ 河野トシヨ 小坂緑 小島百合子 子 木本敦子 日下部恭子 草野美鈴 久保田茂男崎和代 川瀬芽衣 城所栄子 木村伊都子 木村幸金子恵子 上村峰高 亀岡紀知信 川崎綾子 川 シ子 酒井和子 酒井かつ子 酒井紘子 坂口愛子イショップ六本木店 斉藤王乃 斉藤孝子 佐伯ヨ子 ザ・ボディショップ東京駅一番街店 ザ・ボデ 阪野敬太 貞方利恵 佐藤秋子 佐藤英子 佐 佐藤なか子 佐藤初江 佐藤芳江 佐藤理 小出由美子 小岩井 倉持淳 栗原朱美 警 重田文子 室神崎 敦淑清 子恵子 辺ちあき 渡辺暁恵文子 若松春吉 脇山今吉田陸子 吉田ヒサ子 子 丸 山田和男 山田佳津江 山田ケイ子 山田4田部末子 柳佳代子 山上涼子 山下優子 山E子 望月友子 本純佳 八木かつ子 矢島道子 横田公子 吉川孝一 吉田千鶴子 吉田まきこ・ 山田シヅ 山田順子 山本峰子 弓削田恵美子パ 山田和男 山田佳津江 山田ケイ子 山田サワ 月友子 本純佳 八木かつ子 矢島道子 矢明星学苑インターアクトクラブ 茂木万里明神冷子 三輪孝子 村上節 村松穂波明神冷子 宮澤由紀枝 宮下美智子 明宮崎美知子 宮澤由紀枝 宮下美智子 明 ・山田サワー

明宮

訃

っと一安心。しんあいと連事に公開できて、担当者一

と一安心。しんあいと連携しに公開できて、担当者一同ほ悲願のHPリニューアルが無

す。 青木志乃(事務局)ながら成長するHPを目指しま

(平成19年6月~8月)

江真美 杉本久子 鈴木智久 鈴木日白石富美子 白川史哉 進藤サエ子 司 清水文枝 清水よね 下江美鈴品田啓子 柴田昌彦 島津弘子 島

鈴木昌子

柴田昌彦 島津弘子 島田たず

下条エイ子 進藤琿子

若松春吉 脇山令子

塩入圭子

西原自治会 白鴎舎クリーニング 浜田の生活衛生同業組合 東京都立誠明学園り会 筒井孝敏 東桜会 東京善意銀行

月友子 安村久泰 山内俊子 山丸芳男 弓削田恵蔵台小学校 むさしの会 村井君 村山繁太郎 望目自治会 緑町自治会 緑町自治会 緑町自治会 緑町自治会 緑町自治会 緑町三丁間敏夫 古澤弘江 松井洋治 三菱商事 緑町三丁町原自治会 白鴎舎クリーニング 浜田幸房 比留西原自治会 白鴎舎クリーニング 浜田幸房 比留

吉田ヒサ子 らいおん亭国分寺店 緑寿会

(平成19年6月~8月)

ています。 稲葉悦子(岩本)記事を依頼する大変さも痛感し

私の今の人気ものは最近買っ

岸千陽 (泉苑)

映り

友利幸恵(かんだ連雀)い記事も衣替え!乞ご期待あれ。季節の変わり目です。しんあ

るよう励みます。 て施設での様子をより伝えられしんあいHP両方の担当とし 記事を書く大変さとともに、 光江浩二(あさひ苑)

浅見達也 (あさひ苑)えられるようリサーチします。施設での季節感を少しでも伝 鋸 集

贈ありがとうございます(敬称を省略させていただきます)



た。歌っていいもんですね。 に参加し、大きな声で歌いましに参加し、大きな声で歌いまします。 高橋明子 (たっち) 平岡貴弘 (緑苑)

ます。 高橋明子(たっち) 府中のビルにも秋の訪れを感じ のいこの風が冷たくなると を重面のコスモスや落葉を飾り、

しみです。 若林祐子(きずな)り秋川河川敷の紅葉が今から楽網代でもぐぐっと気温が下が網代でもくばいる場所でが、川智恵(きずな)

特別養護老人ホーム かんだ連雀 かんだ連雀高齢者在宅サービスセンタ 千代田区立岩本町ほほえみプラザ 子ども家庭支援センター しらとり 母子生活支援施設 白鳥寮 母子生活支援施設 東京都網代ホームきずな

よりよい記事づくりができるよ毎日アンテナを張り巡らせ、です。 志村美由紀(しらとり)

う修行中です。

っぷり感じてもらえたら嬉しいしんあいを読んで、季節をた

ター鍋です。山田絵梨香 (泉苑) ューはさんまの塩焼きと味噌バ食欲の秋。我が家の人気メニ がきれいです。 岸千陽(た地デジ対応テレビです。

特別養護老人ホーム 信愛泉苑 高齢者在宅サービスセンター 泉苑ケアセンター 養護老人ホーム 信愛寮 特別養護老人ホーム 信愛緑苑 府中市立特別養護老人ホーム あさひ苑 府中市立あさひ苑高齢者在宅サービスセンター 府中市子ども家庭支援センター たっち

100